

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE	FUERA
Trimestre, 2'00 pesetas	Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

POLITICA LOCAL

La muerte del partido conservador

Nunca fuimos nosotros, los que de una manera sistemática, intentamos desprestigiar (si es que tienen algún pice de prestigio) los que combatimos a los hombres que representan a política de inmoralidad, inventándonos imaginarias patrañas, sino que son los mismos hechos ejecutados por estos despreciables políticos, los que ponen de manifiesto, toda su maldad, haciendo ellos mismos que se juzguen sus calamidades.

El maligno y caracterizado procedimiento en el partido conservador que dirige D. Andrés Tarí Sánchez, siempre que usufructuó el poder, hemos deseado su muerte política, cual al asqueroso y denigrante reptil, que amenaza la vida de la persona.

Por instinto de conservación, por altruismo, por dignidad y honradez, venimos en la necesidad de combatir hasta su muerte total política, a este partido sin representación positiva; pues de lo contrario, su existencia al frente de los destinos de nuestro pueblo, sería un grave peligro para la garantía personal; así como en los derechos de ciudadanía, pudiendo quizás que renunciar a vivir en Elche, por el asco y cólera, que nos produce la represiva y ridícula actuación de quien carece de capacidad y valor moral.

A todo le llega su hora, todo tiene fin. Abrigamos la noble esperanza que a primeros de Abril, el alcalde presidente del Ayuntamiento de esta ciudad, como en toda España, será elegido por mayoría de este partido. En este caso, quedará elegido alcalde presidente, un liberal-demócrata, así como también las demás tenencias de Alcaldía. ¿Por qué no decirlo? Tenemos grandes deseos que llegue este momento tan alegre para nosotros y angustioso para estos fútiles hombres, cual es, verles destituidos de los puestos que inmerecidamente están desempeñando.

Tenemos inolvidables recuerdos del partido conservador, por lo cual puede captarse, no solamente la antipatía y censura de nosotros, los socia-

listas, sino de todas las clases sociales de Elche.

La actuación del partido conservador local, siempre se inspiró como en la presente etapa política, en el atropello, en la injusticia e inmoralidad administrativa.

¿Qué es si no lo que hizo este partido tan pronto asaltó el Ayuntamiento por Real orden del Conde de Bugallal, destituyendo a Cañizares de concejal, a base de una falsedad?

¿Qué es si no, el reparto municipal, beneficiando a unos cuantos amigos patronos y similares de la situación, en contra de todos los demás vecinos que no se prestaban al sufrimiento automático, que cual estos satélites, prestaban a este despreciable partido?

No solamente encierra lo dicho la idea de estos desaprensivos políticos, sino que hechos al procedimiento del atropello contra nosotros suspendiéndonos reuniones públicas, hojas y el periódico TRABAJO, realizan otros actos que nosotros, aún no tratándose de nosotros mismos, los consideramos más vergonzosos e indignos.

Trátase pues, que estos señores del partido conservador, desde que usufructúan el poder, que habian pagado escasas necesidades; dejando sin hacer efectivo, lo que se les adeuda a los médicos titulares, a los maestros y maestras de escuela, los alquileres de las Academias Municipales, así como también, al profesorado de dichas Academias y al veterinario como inspector de carnes y pescados.

¿Acaso no es esto una indignidad, un atropello, una injusticia, lo que se está cometiendo con la dependencia del municipio? ¿Qué se hace de los fondos municipales? ¿Quién se los queda?

Los hombres que dirigen este cenagoso partido, están llenos de prejuicios y egosmos políticos; ello, les veda estar dentro de la realidad, imponiéndose a las buenas costumbres de administración y justicia.

A un partido de tal calaña, que to-

da su actuación se deriva alrededor del atentado al derecho ciudadano, deteniendo concejales para que estos no asistan a la reunión de la Junta de Reformas Sociales, porque en ella tenía que votar contra el candidato conservador para presidente de la Junta Municipal del Censo; secuestrando además al secretario de la misma Junta y en un departamento del propio Municipio para que este no ejerciera el mismo derecho que el anterior, no se le puede mirar su nefasta actuación con tranquila indiferencia, sino que por el interés general del pueblo, debemos combatirle y hacer lo posible por sepultarle para que no vuelva jamás a la vida política.

Creemos, que será Ley a primeros de Abril, la elección de alcalde por mayoría de concejales; todas las inmoralidades e injusticias, y atropellos cometidos por estos réprobos politiquillos de escasa nobleza de alma y de pésima moralidad, quedarán vengadas, aislando de la vida pública al que carece de insensibilidad.

El partido conservador está pasando por su última etapa política; bien merece por indigno y falto de moral, que miremos en buenos ojos la muerte de este fatal partido.

Con ello evitaremos la podredumbre que amenaza peligro a nuestra querida ciudad.

Las dos madres

Madre.—¿Quién eres? ¿Por qué vienes a turbar la tranquilidad de mi vida? ¿Con qué derecho me arrebatas al hijo que fleccioné en mis entrañas, y por quien sufrí resignadamente; todas las penalidades, todos los dolores de una vida de sacrificios? Es mío, únicamente mío. No me bastó para educarle, para hacer de él un hombre bueno y robusto, honrado y trabajador. Por él padecí privaciones, soporté trabajos excesivos, y para que a mi hijo nada le faltase, hubiera sido capaz de todo ¡de todo! hasta de vender mi dignidad de mujer honrada, única fortuna que poseemos las infortunadas del arroyo. ¿Quién eres?

Patria.—¿No me conoces? Pues soy la madre Patria, la que tiene derecho a imponerte el sacrificio de tu hijo que le pertenece porque nació bajo los pliegues de su bélica bandera. Soy madre como tú aunque de maternidad distinta. Yo doy los hijos para que vivan sumisos a mí, para que me defiendan cuando me vea ofendida, para que viertan la sangre en holo-

causto a mi realeza cuando las adversidades de la vida nacional lo exijan.

M.—¿Y te dices madre? ¡Oh, como se comprende que no le sentiste palpitar en tu seno, como se conoce que no sabes de ese desgarrar de entrañas, de ese dolor inconcebible que experimentamos las madres de verdad para dar la vida a nuestros hijos. Nada sabes de las angustias que se padecen cuando el hijo enferma, de la desesperación que embóbete cuando el pan le falta, de la amargura que se desborda en nubes ra alma cuando no podemos complacerle, cubrir sus necesidades, satisfacer sus deseos. Ah, si supieras algo de esto, no vendrías a arrancarlo de mis brazos para que te defiendan. Las madres, las que verdaderamente son madres, no quieren que sus hijos la defiendan a riesgo de perder la vida. No confío tu maternidad cuando piensas en educarte con los que dices ser tus hijos.

P.—¿Y qué voy a decirte? Tú no sabes lo que es la dignidad de una nación, mancillada, lo que significa una bandera ominosamente ultrajada, lo humillante de unos pactos no cumplidos, el compromiso adquirido solemnemente de hacer respetar unos derechos. Esto para ti no quiere decir nada y no obstante, dicen tanto, que todos han de obedecerme y seguir los deberes impuestos por mis leyes. ¿Quisieras tu que alguien te arrojara del hogar que es tuyo? ¿Te resignarías a que un desconocido te esclavizara e hiciera de ti lo que más cómodamente le pareciera? Pues para que todo eso sea considerado como cosa sagrada, para que todo eso sea respetado, es preciso que tu hijo se imponga, se levante para evitar tiranías e ignominias.

M.—¿Y qué mayor tiranía que la de separarle de mi lado? ¿Qué mayor ignominia que la de someterle a mil pruebas terribles para obtener honores que nunca serán para él? ¡Oh! No te adigas madre. Ese nombre en tus labios es como una blasfemia. Para saber ser madre hay que sufrir primero, no como tu que nada sabes de padecimientos ni sinsabores. Reconozco mi impotencia para luchar contra ti. Te llevarás mi hijo y no tendré más remedio que callarme ahogando con mis sollozos, los gritos de rebeldía que suben del alma pero un día llegará en que cantaré victoria, y, entonces, los hijos serán míos y no podrás arrebatármelos porque la humanidad del porvenir no necesitará de ti. Y ahora dejame llorar... llorar... llorar siempre hasta que la Razón se comprenda en el mundo.

VIBERFORCE

OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y “Trabajo”

Lecciones que se deben recoger

«Eche usted margaritas a puercos. Nada adelantará usted con trabajar locamente para impedir al comercio y a la industria que defrauden y adulteren los productos alimenticios; como muestra de agradecimiento, ya lo ve usted: el vecindario, o se vende vergonzosamente, o vota a sus propios dilapidadores. Vivimos en un pueblo degradado y envilecido, que no quiere redimirse.» Estas sentenciosas frases que debían recoger huyendo de su propia conciencia los trabajadores que con su proceder insensato las han motivado, han sido escupidas al rostro del camarada Manuel Cordero, teniente alcalde socialista de uno de los distritos de Madrid. La labor realizada por este compañero al frente de la tenencia de alcaldía en beneficio de la clase obrera, no es para comentada, pues basta con saber que en virtud de su obra contra los defraudadores, adulteradores y *envenadores* de los que consumen sus artículos, han sido impuestas a los mismos comerciantes, industriales y tenderos, más de CIEN MIL PESETAS de multas.

Nunca y por eso precisamente, por una parte los que recibían los golpes de maza del celoso cumplidor de su cargo clamaban contra él porque perjudicaba con su conducta sus intereses, y por otra los que recibían los beneficios, representados por el justo peso, artículos inadulterados, aplaudían al representante del Partido Socialista, por eso precisamente porque nunca ningún empleado de tal categoría había cumplido con su deber velando por los sagrados intereses del vecindario, era discutida su gestión con aplauso.

Y cuando todos creíamos que llevamos por símbolo tan honrada gestión, los obreros, con sus votos darían el triunfo a los que iban a hacer obra moralizadora, nos encontramos con que, no ya en los otros distritos donde recibía la tenencia en un burgués, sino en el propio de la Inclusa, por unas miserables pesetas, los mismos que antes se quejaban de los acaparadores que les robaban sin consideración y después bendecían al que les mandaba aquel fiscalizador sin ninguna concomitancia con los tenderos, vendían el voto, sin contar las que les restarían aquellas que quizá en cinco minutos *volarían*.

Vivimos en un pueblo degradado, sí, envilecido, más, inconsciente, ignorante; no comprendo como aún existen hombres tan nobles, de espíritu tan elevado que se presten a ser guía de tales masas; ¿para qué tanto sacrificio de los hombres que podían disfrutar de buenos rendimientos por su inteligencia?

La lección recibida en Madrid es fiel reflejo de lo que ocurre en todo el resto de España y Eche, el incomparable Elche, es campo abonado donde surgen con rapidez pasmosa esta clase de fenómenos.

Aquí no se cree en nada, ni se piensa, ni se deja pensar; no podemos ni sabemos arreglar nuestras cuestiones y arrojamos contra el suelo no sin antes haber

hecho efícos su dignidad, a todos cuantos por sus dotes son capaces de señalar los senderos menos abruptos.

Y así no es posible; estamos a merced del oleaje y en débil barquilla, que al soplo de un aire huracanado pelagra y después lamentaciones, lloros, increpaciones, quejas y ¿quién es el culpable? los que con sus torpezas han inutilizado a los tripulantes que conducían la embarcación con lente caminar a causa del mal tiempo, pero caminar seguro, sin miedo a perecer.

Es una vergüenza que nuestro pueblo, uno de los primeros que se levantó cantando la bienvenida al ideal redentor, se halle anquilosado de tal forma y sin esperanzas de apartarse de los equivocados caminos por donde anda.

Un pueblo incapacitado para redimirse por sí solo por ser inepto, necesita de hombres agitadores, hombres que con su verbo exciten a la muchedumbre y esos hombres los hay, pero frente a ellos se agrupa un bloque humano que no repara en su propia ineptitud, al contrario, créese capaz de vencer todo obstáculo sin necesidad de maestro y arremete contra él, hundiéndole y hundéndose en la propia fosa que han cavado.

¡Trabajadores, ya que somos incapaces de romper las cadenas por ignorar la forma de hacerlo, sigamos a los maestros y ellos nos enseñarán, pero sin juzgar equivocadamente sus actos! ¡Acoetumbémonos a saber que no sabemos nada!

ELISUS JOVEY

Coplas sin gracia

Pro "Trabajo"

TRABAJO, caro lector,
está en peligro de muerte;
yo te pido por favor
que le des vida y calor
y que remedies su suerte.

¿El mal que hay que combatir,
que le hace perder los estribos?
Pues te lo voy a decir:
un atracón de recibos
que no puede digerir.

Así que, para salvar
su situación angustiosa,
basta solo con pagar
las deudas, sin vacilar,
no es necesario otra cosa.

¿Cuántas veces suscriptor,
por el vicio de fumar,
has preferido mejor
darle a un acaparador
lo que podrías pagar?

Y en público barracón
te habrás jugado el dinero

que vale la suscripción,
por un niño de cartón...
(¡Qué fresco es el mes de enero!)

Es muy desconsolador:
combates juegos y vicios,
y luego el trabajador
en vez de sentir amor
malgasta tus beneficios.

Salva, pues, la situación
del periódico en cuestión
querido lector y amigo,
haciendo lo que te digo.

¡Cumple con tu obligación!
ELEYHEROS

Entre illisitans

Conversació tenguda entre dos fills d'Elch en qualquier rincó del poble.

—Vinga tío Chimo, ¿me la dona o no me la dona?

—¿Qué vols que te done, chí?

—La fotografía del «Perfumado».

—Home, Inosensio, en mala dies me la demanes.

—¿Per qué?

—Perque el «Perfumado» está triat tota la semana pensant en Lamberto Matifán.

—¿Qui es eixe personache?

—E capricho de las Damas. Veces quina impresió no li produiría, que el «Perfumado», que no trataba a D. Pepito Gómez, perque es Abogat y se enca

rregá de un pleit, cuant vegué a Lamberto Matifán, se alzó en el palquet, li donó un abrá, li digué «ese es mi hombre» y li entregó un sigarret.

—Se coneix, tío Chimo, que el «Perfumado» no es malisíe.

—No hués: aixó ya hu tí demostrat el home: cuant un muntó fabricants y similars de Elch tingueren el atreviment de anar en contra de ell, perque no els va agrar lo de Santoro, ell li día a Bonet: «me la pagarán: eixos Chilars no han de vendre en Elch ni un pan de Sentauro. ¿Quina culpa tinc yo de que el Señor me hachga donat esta Inteligencia tan privilechá? Tú eres el amic desent, y sempre serás el meu amic». Pero al poc temps tingué Bonet la mala idea de baixar els chéneros, y el «Perfumado» sen anó a casa dels Chilars, entrant per la porta resorvá, pa declararli el boicot a Bonet. Ya veus com no es malisíe.

—Si señor, tío Chimo, se veu que tí molt bon cor.

—Mira si el tindrás: ell no vol estar mal en ningú. Primer era «gomiste», luego se feu «mauriste» pa ser amic de Canales, Semperet y Ruls, y hara sa fet «tariniste» pa servir a Deu y a vosté.

—Pero tío Chimo, a mi me han dit que D. Manuel Gómez li oferí la consehalía para fe lo Alcalde y ell no vullgué.

—Anem Inosensio, no agues burro.

¿Tú creus que si algú li oferix la Alcaldía al «Perfumado» ell no la prenia? Aixina que li agrá poc al chic.

Aixó son cosas que ell diu davant sinc o sia infeliso, y els enclava boles mes pesaes que un fardo de conde de ánima.

Mira la útima. Ya te diguí que «Martillo» no vo la que el periódic fera política mentres ell fora President: to referir com per aixó va retirar dos culs que havia escrit «Pro-sarnachos: te vach contar que Segarreta no vo publicar el periódic perque li devia «pesetes», y no se les podía sacar, y per Marsial sen ha anat a Asp. Pos el «Perfumado» se apersibí de tot aixó, y an li digué a «Toni Figue» que els liberos volien matar el periódic.

«Toni Figue» es un infelís de que tot se hu creuen y que en el Sen anó a la chunta directiva que la nit se selebrava, y pronsiá un curs, que casi hay crisis ministerial, chillava en tot lo lleu: «Cavallera, mores en la costa: els lliberals volen matar el periódic hara que estem en vege de eleccions. Y ali en un principi cregueren pero «Martillo» quirdá a garreta y demostrá que tot ali era mentira.

—Pos quearía avorgañit el «Perfumado».

—Aném home ell no se para en tan chequiques. Al día siguiént sen a casa de Martillo, li donó tota clase explicación, y li digué que «Toni Figue» havia clavat la pata.

—¿Y perqué anó a casa de Martillo?

—Perque Martillo li consumix totos los 15 000 o 20 000 ptes. de chéneros, no es cosa de pédreles, mas que siga xant mal a «Tónico Figue».

—¿Sap vosté, tío Chimo, que es resantjot lo que me conta?

—Pos te puc contar un muntó més.

—No me hu conte: cuant mes me ta mes garriót llevarán les esquerres el Achuntament.

—Chi no sigues tonto, Inosensio: «Perfumado» farà en el Achuntament mateix que en «Popular Coro Chivo» el feren president, el pesaren en la y no se ha arrimat mes.

Lo mateix sueoirá en el Achuntament anirá la primera sesió y no tornar. Te hu asegure. En la primera sesió li na Cañizares un batistót que ne li ganes de tornar. Perque com diu «Toni Figue»: «Quien siembra vientos, recoja tempestades»; Ya hu vorás hómo, ya vorás: «Tiempo al tiempo».

—Tío Chimo una volta parlava «duatris» de saltimbanquis. ¿Qué aixó?

—Preguntao al «Perfumado». «A da santo le llega su hora» o com diu «tre: «donde las dan las toman».

—No el comprende, tío Chimo.

—Ya me comprendrás, Inosensio. Ves el retrato del «Perfumado». Ahí tens ara de mich có; el atre mich atre día tel faré.

—Perque no me póa vosté una catoria.

—Ahí vá:

EL MAS CONSECUENTE DE LOS HOMBRES, A INOSENSIO, EL MAS SIMPLE DE LOS HOMBRES

VINAGRE

TRABAJO

Desde Hondón de las Nieves

Hagamos conciencia socialista!

En estas elecciones como en todas, el caciquismo, que días antes de la elección intentó ponerse hipócritamente en contacto con el pueblo para que éste con su torpeza le otorgara el sufragio, emplea para con los electores, el adagio que dice: «Si te ha visto, no me acuerdo».

Nosotros los socialistas, aunque pequeños todavía, pero hombres de experiencia que conocemos en exceso la osadía y la poca escrupulosidad del caciquismo local y de sus incapacitados satélites, sus concejales, sabemos de antemano la ineficaz labor de los concejales del Sastre y de Lillo; pues aunque estos politiquillos de escenario dijeran que venían a la vida pública a hacer justicia, administración y moralidad para Hondón, no podía ser menos, que la acostumbrada farsa característica de esta clase de políticos automáticos, con que engañar una vez más a un pueblo dócil y torpe que más tarde sufre que sufrir las consecuencias de un ayuntamiento que para nada mira el interés general del vecindario.

El pueblo, en mayoría, es el que en todo momento se queja de la injusticia que existe en nuestro Cementerio; de la escasez de agua para beber el vecindario; de la ridícula Escuela, que no tiene ninguna facilidad para que puedan asistir a clase los hijos de Hondón; es el que se queja de un reparto municipal indigno y atropellador; es el que se queja cuando tiene que ausentarse de su mismo hogar en busca de trabajo al extranjero, censurando por ello a sus culpables: al caciquismo; y es en fin, el mismo pueblo, el que le otorga el sufragio a sus mismos verdugos para darles más facilidades a sus propósitos de Turquemada, tiranizando cada vez más los derechos ciudadanos.

A nosotros no nos arredra un resultado de lucha electoral como el que hemos obtenido en la presente contienda; es más estamos ahora, si cabe, más identificados en nuestro ideal y más convencidos de que el triunfo caciquil, es una consecuencia de la inconciencia de la masa, a la cual se necesita la impregnemos con más claridad de la grandeza del ideal socialista.

Hemos dicho, y repetimos en la presente ocasión, que los concejales monárquicos no pueden resolver los problemas que interesan a nuestro pueblo; pues éstos no responden por sí, teniendo por necesidad que ejecutar los planes egoístas y metalizados que les dicte el cacique de la CUADRILLA.

Si queremos que nuestro pueblo sea culto, tenga la urbanización e higiene que merece, esté más moralizado y administrado, hagamos todos lo que nos corresponda, impidiendo las patrañas caciquiles, y haciendo en cambio conciencia socialista, único medio para garantizar la moralidad en Hondón de las Nieves.

PEDRO GARROTE

“Tóts bonús”

—¿Ahón vas Chimet?

—Per qui vates?

—Y; hu dius tan tranquilo!

—Este cansat de llevar

garrot, Pepe; y no tinc gava

que se riguen mes de mi,

y, sapiés que desde hui

tinc que votar per qui mana.

—¡A bón hora trenques l'hon;

erec que hui no votarás

perque han firat al cabas

el articl vintinou

—Y qué vols dir en això?

—Que se han unit els farsants,

se han repartit a ca tant...

y el poble que ballé al so

que li tóquen.

—¡Viva Mañá!

Pos vintinou ten perdone;

y per mi que el mon se afone

hui mateixa. ¡Pobra España!

—Esta es aquella nasió

que el sol no se li ponía

y que es govèrna hui en día

per un vintinou?...

—Ca...no.

Y no té la culpa el chic

de esta fatal decadencia,

que quizás tindran vuesa

dis culpables.

—Ah! estic

Aquell arrogante lleó,

simbol de español poer,

pronte la sombra ha de fer

igual que el camaleó.

—Y si el poble no se posa

a netejar les aures,

affi de ses aventures

cuatquier será España cosa (1).

UN LLAURO

La conducta de nuestros patronos

¡Alerta, obreros!

Un nuevo atropello, una nueva burla, tratan de cometer los hombres que van al frente de Centro Industria Alpargatera, contra nosotros los obreros alpargateros.

Hasta nosotros han llegado noticias verídicas del acuerdo tomado por la colectividad patronal, para reducir nuevamente el mísero salario que ganamos.

Pero esta vez no tienen el civismo de presentarse a luchar cara a cara contra su enemigo, sino asociada y traídoramente, como hacen esos seres ruines y

sin conciencia que mostrando cara esta y llenos de bondad, solo albergan en su interior odio y mala fe hacia todos los seres que le rodean.

El acuerdo tomado por estos hombres, que no se ruborizan ante el cuadro de miseria y de dolor de nuestro pueblo, es el de ir paulatinamente rebajando la mano de obra, para que día a día se ensañen del atropello, llegue el momento de reducir nuestros jornales hasta el mínimo antes que en nosotros se haya notado la menor protesta.

Este acuerdo no lo hará público Centro Industria Alpargatera, sino que individualmente irán poniéndolo en práctica todos los patronos de la localidad.

Y ante este estado de cosas ¿qué hacemos nosotros? ¿Consentiremos nuevamente ser atropellados y escarnecidos de tal manera?

Nosotros nos resistimos a creer que vosotros podáis aceptar sin la menor protesta la imposición de nuestros patronos, pues si bien hasta la fecha habéis estado retraídos en el cumplimiento de vuestro deber, hoy ya se nota el cambio que en vosotros se aperciba y nunca por nunca consentireis atropello semejante.

En todas las épocas siempre habéis cumplido con vuestro deber, y en estos momentos difíciles también sabéis imponer de las circunstancias, y obrar como se debe.

Todos aquellos compañeros nuestros que en más de una ocasión han maldecido la organización, ahora se convencerán que sin ella es imposible la vida del obrero.

A ella pues hay que acudir dispuestos a afrontar toda clase de peligros.

Con sereno espíritu y limada la conciencia de toda clase de prejuicios, vámonos a la organización.

Todos debemos pensar en nuestro porvenir y el de nuestros hijos. No cumplirá con su deber aquel que con su esfuerzo no trate de hacer desaparecer los obstáculos que se le presentan en el camino de su reivindicación.

¡Animo compañeros y compañeros! ¡Todos a la organización!

Ella es quien siempre os ha amparado y protegido contra el zarpazo de vuestros enemigos.

Si en estos momentos acudís a ella también sabréis cumplir con su deber.

No consentís pues, que los patronos triunfen en su malsana intención.

Por vuestro bienestar y el porvenir de vuestros hijos, cumplid con vuestro deber.

Un patrono modelo

Se nos ha denunciado lo que a nosotros sorprende, pues hay en esta norma general con los fabricantes de alpargatas.

Trátase, pues, que un señor patrono conocido por el «mestre Bacora» por toda la semana pasada, logró sin esfuerzos de ninguna clase, re-

bajarle a las obreras maquinistas, diez céntimos por docena.

—Maestro, este trabajo le corresponde diez céntimos más en plantilla que ustedes han impuesto—dijo la maquinista al señor Bacora.

Este señor que se las echa de rositas, de sabio y de justiciero, le contestó a la operaria, que en plantilla estaba como él lo había estado en libreta. La operaria le demostró, plantilla en mano, su intención de equivocación, y entonces él, plantillado, dijo:

—Pues a mí me las hacen así.

La operaria se marchó sin trabajo rebelada ante la injusticia del señor Bacora.

Este patrono de la nada, y que fue en una época un mal socialista, siempre está blasfemando en la puerta de su casa y otros sitios, diciendo que TRABAJO todo lo que dice son mentiras.

Digalo ahora con más fe, puesto que se trata de descubrirle el misterio de la gordura de su barrigón y pezcuelo.

Teatro Llorente

Con un extraordinario éxito despidióse, el martes de la próxima pasada semana, el dúo cómico «Los Rotarios López» y la notable pareja de baile «Hermanos Maticos del Pilar», debutando anoche la distinguida pareja de bailes «Hermanos Borrás» y la simpática canzonetista a gran voz «Teresita Puchades», completando el programa la peltona en 4 partes, «Geo el misterioso» y otras muy buenas.

Esta noche se proyectarán el primero y segundo episodios de la gran película en 10 jornadas «La gelandrina de acero», actuando hoy y mañana la pareja de bailes «Hermanos Borrás» y la canzonetista «Teresita Puchades».

Movimiento social

El Despertar Femenino celebrará Junta General ordinaria, el martes 21, a las 8 y media de la noche y en el domicilio social, con el cartel de un habilitado.

El Sindicato del Ramo de la Alpargatera celebrará Junta General Extraordinaria el próximo miércoles 22 del corriente, a las 8 y media de la noche y en el salón grande del Circolo Obrero. En esta asamblea, se dará lectura al orden del día del segundo Congreso de la Federación Nacional de obreros Alpargateros, que se celebrará en Lorca en 3 del próximo Marzo.

(1) La sintaxis a gust del llechior.

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor — Casa central en Madrid
SUCURSALES: Cartagena Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana
 Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).
 Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.
 En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.
 Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armozones y bastones de todas clases.
 Se garantizan las "composturas" para medio año.
CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores. — Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón. — Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADEBLANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores.
 Despacho: Plaza Mayor, 16 ●● Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

— DE —

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel. — Escarchados. — Licores. — Refrescos. — Jarabes.

Representante de varias casas de pcor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones. — Ventas al detall y por mayor. — Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las Farmacias y droguerías.

Soledad Martín Modista

Se ofrece a todas las Compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

Comisiones y Representación

COMPRÁ Y VENDE por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado.

Manuel Penalva Escobar

DOMICILIO } ABAD PONS, 18
 Y EDUARDO DATO, 22
 Teléfono número 87

Para los Agricultores

Sulfato de Amoniaco. — Nitrato de Sosa. — Sales de Potasa. Superfosfatos.

Abonos especiales, de composición química garantiza'a, para cada cultivo.

Análisis gratuito de la tierra

Depósito en ELCHE:

JOAQUIN S. RABAZA
 CALLE CASTELAR N.º 22

Pidanse precios y condiciones.

Tintorería Moderna de ropas usadas

José Giner

DESPACHOS: Castelar, 17 ELCHE (Alicante) TALLERES: Huertos y Molinos

Se tinta y plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descoserlas. Las prendas negras se tintan de diferentes colores.

Especialidad en colores de moda para todas clases de prendas, tanto de lana como de media lana, seda, gloria, estambre y algodón, empleando las mejores anilinas alemanas.

Los colores se hacen sobre muestra, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección de tintar algodones para toda clase de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinta y blanquea Cáñamo, Yute y Lino para la confección de alpargatas y calzado.

Precios sumamente económicos.

Librería Agulló

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias.

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialista y de las Sociedades Obreras. — ELCHE